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• Wir sorgen dafür, dass jeder Mensch am Leben in der Gemeinschaft 

teilnehmen kann 

Menschen leben nicht allein. 

Sie brauchen andere Menschen. 

Nur zusammen können sie sich gut entwickeln. 

Alle Menschen sollen fair behandelt werden. 

Alle sollen an dem teilhaben, was gemeinsam entsteht. 

Zusammenleben heißt: geben und nehmen. 

Das ist ein wichtiges Recht für jeden Menschen. 
 

• Wir gehen respektvoll miteinander um. 

Wir achten jeden Menschen. 

Dabei orientieren wir uns am christlich-humanistischen Menschenbild. 

Die Vogtlandwerke haben ein christlich-humanistisches Menschenbild. 

Jeder Mensch ist gleich viel wert. 

Dabei ist es egal, wie viel jemand leisten kann oder welche Fähigkeiten er hat. 

Jeder Mensch ist einzigartig. 

Seine Persönlichkeit macht ihn aus. 

Der Wert eines Menschen ist wichtiger als seine Leistung. 

Die besonderen Eigenschaften jedes Menschen sind gut für die Gemeinschaft. 

Wir schätzen alle Menschen. 

Das ist mehr als nur Dulden. 

Jeder Mensch wird angenommen und respektiert. 

Jeder gehört dazu und ist ein aktiver Teil der Gemeinschaft. 
 

• Wir achten auf die Fähigkeiten jedes Menschen. 

Wir unterstützen diese Fähigkeiten und helfen, sie weiterzuentwickeln. 
 

Jeder Mensch hat eigene Fähigkeiten und Talente. 

Die Vogtlandwerke helfen dabei, diese zu erkennen und zu fördern. 

Wir geben Raum, damit sich diese Fähigkeiten gut entwickeln können. 

Die Fähigkeiten gehören zur Persönlichkeit eines Menschen. 

Darum unterstützen wir immer den ganzen Menschen. 

So kann jeder Freude und Sinn in seiner Arbeit finden. 

Wenn wir die Fähigkeiten der Mitarbeitenden stärken, 

können die Vogtlandwerke auch neue Wünsche der Kundinnen und Kunden gut 

erfüllen. 

Unsere Arbeit bleibt dadurch zuverlässig und von hoher Qualität. 
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• Wir richten unsere Arbeit an den Kundinnen und Kunden aus. 

Wir arbeiten dabei sorgfältig und sparsam. 
 

So wie wir intern arbeiten, 

so arbeiten wir auch mit unseren Kundinnen und Kunden 

und mit anderen interessierten Gruppen zusammen. 

Die Wünsche und Bedürfnisse unserer Kundinnen und Kunden sind uns sehr wichtig. 

Sie stehen im Mittelpunkt unseres Handelns. 

Wir tragen Verantwortung: 

für unseren Auftrag, 

für unsere Mitarbeitenden 

und für die Öffentlichkeit. 

Darum gehen wir sorgfältig und sparsam mit unseren Ressourcen um. 

Der Nutzen unserer Arbeit soll größer sein als der Aufwand. 

Wir versuchen auch, Erwartungen zu erkennen, 

die nicht direkt ausgesprochen werden. 

Diese erfüllen wir durch zusätzliche Leistungen. 

 

• Wir arbeiten fachlich gut und zuverlässig. 

Wir wollen immer besser werden. 

Darum entwickeln wir unsere Arbeit ständig weiter. 
 

Wir wollen die Wünsche unserer Kundinnen und Kunden gut erfüllen. 

Auch Wünsche, die nicht direkt gesagt werden. 

Das gilt auch für andere interessierte Gruppen. 

Dafür brauchen wir Fachwissen und soziale Fähigkeiten. 

Das ist wichtig für jeden einzelnen Menschen 

und für die ganze Organisation. 

Die Anforderungen ändern sich ständig. 

Es kommen immer neue Aufgaben dazu. 

Darum sind die Mitarbeitenden der Vogtlandwerke offen für Neues. 

Sie wollen lernen und sich weiterbilden. 

So bleiben sie gut in ihrer Arbeit. 
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• Nachhaltigkeit ist für uns sehr wichtig. 

Sie hilft, die Zukunft gut zu gestalten. 

Dabei achten wir auf Menschen, auf die Umwelt und auf die Wirtschaft. 

Wir gehen verantwortungsvoll mit der Umwelt um. 

Wir arbeiten umweltfreundlich. 

Wir gehen sparsam mit Ressourcen um. 

Wir versuchen, möglichst wenig Schadstoffe auszustoßen. 

Wir achten auf nachhaltige Einkaufs- und Arbeitsweisen. 

Uns sind faire Arbeitsbedingungen wichtig. 

Alle Menschen sollen gleich behandelt werden. 

Vielfalt und Gerechtigkeit gehören für uns dazu. 

Wir arbeiten nachhaltig, vermeiden Risiken und denken langfristig. 

Wir informieren offen und ehrlich. 

Unsere Maßnahmen zur Nachhaltigkeit prüfen wir regelmäßig. 

Wenn etwas besser gemacht werden kann, verbessern wir es. 

 

 

 

Naitschau, den 18.12.2025 

 

 

Oliver Pick 

Geschäftsführer 

 


